
 

平成２６年第２回宝塚市議会 (定例会) 一般質問一覧表 
 

 

平成２６年６月１７日 (火) ～ ６月２０日 (金)  

 

                                 （場所：宝塚市議事堂） 

  発言順位 発 言 者 質問方式 発言時間 予 定 日 時 

１  冨 川 晃太郎 一問一答式 ６０分   ９：３０～１０：３０ 

２  浜 崎 史 孝 一問一答式 ７０分 ６／１７ １０：３０～１１：４０ 

３  北 野 聡 子 一問一答式 ６０分 （火） １２：４０～１３：４０ 

４  田 中 こ う 一問一答式 ７５分 ５人 １３：４０～１４：５５ 

５  大 川 裕 之 一問一答式 ６０分  １５：１０～１６：１０ 

６  中 野   正 一問一答式 ６０分   ９：３０～１０：３０ 

７  たぶち 静 子 一問一答式 ７５分 ６／１８ １０：３０～１１：４５ 

８  三 宅 浩 二 一問一答式 ６０分 （水） １２：４５～１３：４５ 

９  井 上 きよし 一問一答式 ６５分 ６人 １３：４５～１４：５０ 

１０  浅 谷 亜 紀 一問一答式 ６０分  １５：０５～１６：０５ 

１１  藤 岡 和 枝 一問一答式 ６０分  １６：０５～１７：０５ 

１２  となき 正 勝 一問一答式 ８０分   ９：３０～１０：５０ 

１３  石 倉 加代子 一問一答式 ６０分 ６／１９ １０：５０～１１：５０ 

１４  大河内 茂 太 一問一答式 ６０分 （木） １２：５０～１３：５０ 

１５  村 上 正 明 一問一答式 ６０分 ６人 １３：５０～１４：５０ 

１６  山 本 敬 子 一問一答式 ６０分  １５：０５～１６：０５ 

１７  草 野 義 雄 一問一答式 ７０分  １６：０５～１７：１５ 

１８  伊 福 義 治 一問一答式 ８５分   ９：３０～１０：５５ 

１９  伊 藤 順 一 一問一答式 ７０分 ６／２０ １１：０５～１２：１５ 

２０  大 島 淡紅子 一問一答式 ６０分 （金） １３：１５～１４：１５ 

２１ 寺 本 早 苗 一問一答式 ６０分 ５人 １４：１５～１５：１５ 

２２  江 原 和 明 一問一答式 ８０分  １５：３０～１６：５０ 

 

 

※各質問の予定日時につきましては、議事の進行状況により前後することがあります。 



                                             （注）表中、議員名下の（  ）は質問形式 

順位 議 員 名    E 質 問 事 項 

１ 冨川 晃太郎 １ 宝塚市花について 

 (一問一答式)  (1) 「ダリアで彩るまちづくり」の目指すものは 

   (2) 市花「スミレ」の代用品としてパンジー等をよく見かけるが、なぜ代用 

    品になるのか  

   (3) 積極的に「スミレ」をＰＲしようと考えているのか 

   (4) 市花とはどのような位置づけなのか 

   

  ２ 「国民健康保険事業」の赤字解消に向けた考え方を問う 

   (1) 現状のまま推移すれば、平成２６年度以降の収支見込みはどうなるのか 

   (2) 宝塚市国民健康保険事業経営健全化プランの概要は 

   (3) 健全化プランを受け、どのように考えているのか 

   (4) 市民の健康づくりへの取り組みは 

   (5) 税の滞納はどのように解消するのか 

   (6) 赤字解消に向けた平成２６年度の具体的な取り組みは 

   (7) 平成２７年度以降の考え方は 

   

  ３ 宝塚市におけるウメ輪紋ウイルス対策の今後の方法は 

   (1) 現在も緊急防除区域が解除された訳ではないが、平成２６年度の対応は 

   (2) 一般市民への調査協力依頼は、どのように考えているのか 

   

２ 浜崎 史孝 １ 中央公民館に関して 

 (一問一答式)  (1) 中央公民館の建替えにかかる現状と今後の予定について 

   (2) 建替えまでの代替え施設について 

    ア 進捗状況について 

    イ 候補地の折衝について 

   (3) 中央公民館建替えに関する考え方について 

   

  ２ 前上下水道事業管理者に関する風評について 

   (1) 先日、議長が市長人事に介入したかのような書面がポスティングされた 

    が、人事面においてそのような事実はあったのか 

   (2) 前上下水道事業管理者名で同様の封書が送付された 

     内容は市長人事に関して議長から介入されたと述べているが事実か 

   

  ３ 売布北グラウンドへの進入路について 

   (1) 売布北グラウンド西側の開発地区への進入道路建設の進行が停滞してい 

    るため、狭隘な迂回路を工事用車両が通行しているが、市の考えは 

   (2) 通学路に指定されている地域を工事用車両が往来している事に関して、 

    施行者の責任論や理由は多々あると考えるが、地域住民の声をどう考えて 

    いるのか 

   



  ４ 市制６０周年記念事業等に関して 

   (1) ４月１９日宝塚ホテルで開催された市民表彰に関して 

    ア 市外・県外からの表彰式招待者に対する対応について 

    イ 参議院議員の出席を拒否したと聞いているが事実か 

   (2) ５月１０日ダリアで彩る花のまちづくり事業記念講演会と同時に開催さ 

    れた、トリプルイヤー宝塚こどもプロジェクトによる、未来に向かって凧 

    を揚げようイベントに関して 

    ア ６０周年を祝って６０枚の連凧を揚げるために、県外から多くの方に 

     イベントに参加して頂いたが、市長はなぜ凧揚げに参加しなかったのか 

   

３ 北野 聡子 １ 統一地方選挙に向けて 

 (一問一答式)  (1) 投票率アップの取り組みは 

   (2) ネット選挙関連の周知・啓発は 

   (3) 選挙違反防止の取り組みは 

   

  ２ 社会教育及び市民活動推進について 

   (1) 中央公民館の現状と今後の展望は 

   (2) 勤労市民センターの現状と今後の展望は 

   

  ３ いじめ及び体罰に係る子どもの人権擁護事業について 

   (1) 本事業の子どもの人権擁護の成果と課題は 

   

  ４ 職員・教職員の健康管理とメンタルヘルスケアについて 

   (1) 労働安全衛生法に基づく取り組みの現状と課題は 

   

４ 田中 こう １ 市民の「いのちとくらし」を守るために 

 (一問一答式)  (1) 生活困窮者自立支援法に基づく事業の実施に向けて 

    ア 現在の取り組み 

    イ 今後の課題 

   (2) 相談者の立場に立った生活保護制度の運用を 

   

  ２ 仁川団地地区内高齢者福祉施設及び認可保育所複合施設の進捗状況につい 

   て 

   (1) 開設が遅れることによる影響は 

   (2) 市がどのように関わってきたのか 

   

  ３ 平成２６年度兵庫県合同防災訓練について 

   (1) 訓練は市民防災にどのように生かされるのか 

   (2) 米軍参加の経緯 

   (3) 米軍参加の中止を 

   

  ４ 自衛隊長尾山演習場の現状とこれから 

   (1) 利用頻度と演習内容に変化はあるのか 



   (2) 公園化に向けた市の考えは 

   (3) 今後も積極的な情報請求ができるのか 

   

５ 大川 裕之 １ 宝塚ガーデンフィールズ跡地及びＮＴＮ（株）宝塚製作所跡地の利活用に 

 (一問一答式)  ついて 

   (1) 官民連携について 

    ア 導入の可能性とその効果に対する認識について 

    イ 具体的な方針について 

   (2) 検討会について 

    ア 有識者等検討会の役割と議論する内容について 

    イ 庁内検討会の役割と議論する内容について 

    ウ 有識者等検討会と庁内検討会の関係について 

   

  ２ 固定資産台帳の整備について 

   (1) 進捗状況と今後の予定について 

   

  ３ 宝塚市立図書館サービス向上計画について 

   (1) 改定に向けた取り組みについて 

   

６ 中野  正 １ 市民の声から 

 (一問一答式)  (1) 防災井戸について 

   (2) 防災ボックスについて 

   (3) 防災手帳について 

   

  ２ 市民との協働 ― アドプト制度について 

   (1) 宝塚市公園アドプト制度について 

   (2) ひょうごアドプト制度について 

   

  ３ 地域福祉について 

   (1) 緊急通報システムについて 

   (2) ふれあいいきいきサロンについて 

   (3) 住宅セーフティネット法に基づく高齢者等の居住の安定確保について 

   

７ たぶち 静子 １ 産後ケアについて 

 (一問一答式)  (1) 産後ケアの取り組みについて 

   (2) 産後ケアセンターについて 

   

  ２ 宅地開発について 

   (1) 開発基準について 

   (2) 開発による生活道路の確保について 

   (3) 開発後の安全対策について 

   

  ３ 西谷地域の生活環境整備について 



   (1) 合併処理浄化槽について 

   (2) 公共交通について 

   (3) 空き家対策について 

    ア 集落の空き家対策について 

    イ 教職員住宅の空き室活用について 

   (4) 防災情報伝達事業について 

   (5) 道路整備について 

    ア 通学路の安全対策について 

    イ 市道１５０８号線（農免道路）の拡幅整備について 

    ウ 市道３９５４号線、市道１５０９号線（切畑交差点から前田橋）拡幅 

     について 

   

８ 三宅 浩二 １ 小浜宿まつりについて 

 (一問一答式)  (1) 市が後援を取りやめた理由は 

   (2) 市として小浜宿まつりをどう考えているのか 

   (3) 今後、市は後援しないのか 

   

  ２ 花屋敷グラウンド整備工事について 

   (1) 工事の進捗状況は 

   (2) 地域住民の反応は 

   

  ３ 高齢者世帯における防災対策としての粗大ごみ収集について 

   (1) きずな収集の現状について 

    ア 実施世帯数の推移 

   (2) 防災上不要な家具の処分は有効だが、高齢者世帯では処分することさえ 

  困難である 

     地域住民による粗大ごみのクリーンセンターへの持ち込みはできないか 

   

９ 井上 きよし １ ふるさと納税と文化・福祉の推進について 

 (一問一答式)  (1) 宝塚歌劇・手塚治虫作品に関連したグッズの活用について 

   (2) 障害者の授産品の活用について 

   (3) ＰＲ方法の工夫について 

   

  ２ 医療的ケアを必要とする障害児への支援と地域医療について 

   (1) ヘルパーに認められている医療行為（吸引・胃ろう）の充実について 

   (2) 日中一時支援の充実について 

   (3) 子ども発達支援センター及び特別支援学校と市立病院の連携について 

   (4) 市立病院のショートステイ事業について 

   

  ３ 糖尿病の進行による合併症予防について 

   (1) 健康センターの取り組みについて 

   (2) 市立病院の取り組みについて 

   (3) 医師会との連携について 



   

１０ 浅谷 亜紀 １ 高齢者の健康と安全安心を推進する方策を 

 (一問一答式)  (1) 身近な公園において健康づくりがしやすい環境整備について 

   (2) 市立病院から宝塚駅に向かうバス停までの歩道のバリアフリー化の進捗 

    状況について 

   

  ２ 市民の不安に寄り添える医療相談体制を 

   (1) 医療相談の現状とそれを受ける現場の体制について 

   (2) 「医療相談専用ダイヤル」について 

   

  ３ 全ての児童生徒が心豊かな学校生活を送るために 

   (1) いじめ防止対策推進法に対応する取り組みについて  

   (2) 不登校児童生徒を持つ保護者支援について 

   

１１ 藤岡 和枝 １ 健康で安心して暮らせるまちづくりについて 

 (一問一答式)  (1) 認知症・高齢者支援施策について 

   (2) 市民の健康づくりの推進について 

   

  ２ 安心して子どもを産み育てられる環境整備について 

   (1) 不育症について  

   (2) 子ども・子育て支援新制度の本格施行の準備体制について 

    ア 保育所待機児童解消計画の方向性について 

    イ 利用者支援について 

    ウ 市民への周知方法について 

   (3) 保・幼・小・中連携について 

   

１２ となき 正勝 １ 介護保険 

 (一問一答式)  (1) 予防給付の見直し…要支援者の訪問介護・通所介護（デイサービス）の 

    切り捨てはやめよ 

   (2) 希望者が安心して利用できる特別養護老人ホームを 

   (3) 利用者負担の軽減を 

    ア 現行１割から２割への負担増はやめよ 

    イ 低所得者が安心して入所できるよう補足給付の拡充こそ必要 

   

  ２ 再生可能エネルギーの普及を 

   (1) 進捗と今後の具体的取り組みは 

   (2) 公共施設への太陽光パネル設置を進めるために、地域利用施設、共同利 

    用施設の指定管理者である自治会等が太陽光パネルを設置することへの支 

    援を 

   

１３ 石倉 加代子 １ 文化芸術の薫るまちづくりについて 

 (一問一答式)  (1) 「文化の薫るまちづくり研究会」について 



   (2) 「宝塚市民の文化芸術に関する基本条例」の制定とそれを受けて設置さ 

    れた「宝塚市民文化芸術振興会議」の現状について 

   

  ２ 宝塚市海外姉妹都市交流等について 

   (1) オーストラリア国メルビル市との国際交流推進事業は継続している 

     一方、アメリカ合衆国オーガスタ市とは交流を凍結中 

     また、オーストリア国ウィーン市第９区アルザーグルントとは宝塚市国 

    際交流協会が交流を継続中 

     本市の現状と課題は 

   (2) オーガスタ交響楽団音楽監督のシズオ・Ｚ・クワハラ氏が来宝する 

     かつてのパイプを大事に、温かい気持ちで交流を 

   (3) 今後の交流について 

   

  ３ 宝塚市が迎えている記念すべき大きな節目について 

   (1) 飛躍と発展の年として平成２６年度事業の新たな取り組みは 

   (2) 宝塚歌劇、手塚治虫記念館のＰＲ施策の今後の展開は 

   (3) 子ども達にも大きな経験をしてもらいたいが 

   

１４ 大河内 茂太 １ 安全で健康な市民生活に向けて 

 (一問一答式)  (1) 「成人用肺炎球菌ワクチン」の接種について 

    ア 接種状況は 

    イ 定期接種化への対応は 

    ウ 問題点は 

   (2) 公立小・中学校耐震化について 

    ア 進捗状況は 

    イ つり天井の落下防止対策は 

   (3) 「歩きスマホ」による事故対策について 

    ア 現状認識は 

    イ 問題点と対策は 

   (4) 「あじさいロード」開通の推進について 

    ア 現状認識は 

    イ 安全対策は 

   

  ２ 芸術・文化施策の取り組みについて 

   (1) 現状認識は 

   (2) 具体的な取り組みと今後の課題は 

   (3) 宝塚ガーデンフィールズ跡地の利活用について 

   

  ３ 特定秘密保護法について 

   (1) 本市の考え方について 

   (2) １２月議会一般質問における当局の答弁について 

   

   



１５ 村上 正明 １ 政策アドバイザーについて 

 (一問一答式)  (1) 活用状況について 

   (2) 市政運営に果たした成果について 

   (3) 今後の活用について 

   

  ２ 市行政と自治会等との関わりについて 

   (1) 情報公開に対する市の考え方について 

   (2) 宝塚市自治会連合会と市との関係について 

   (3) 財産区管理会について 

   

１６ 山本 敬子 １ （仮称）宝塚サービスエリアと（仮称）宝塚北スマートインターチェンジ 

 (一問一答式)  (1) （仮称）宝塚サービスエリアについて 

    ア ２０１６年度（平成２８年度）完成に向けての進捗状況 

   (2) （仮称）宝塚北スマートインターチェンジについて 

    ア 工事の進捗状況 

    イ 付随する取付け道路の進捗状況 

   (3) 新名神高速道路の各近隣の施設状況について 

     （茨木北ＩＣ／ＰＡ 箕面ＩＣ 川西ＩＣ 神戸ＪＣＴ） 

   

  ２ 危機管理について 

   (1) 違法駐輪自転車返還徴収金等の盗難被害について 

    ア 警察の調査状況 

    イ 庁内の調査状況 

    ウ 今後の対策 

   (2) 危機意識の向上に向けて 

    ア 不祥事事案のその後 

    イ 終結の方向性は 

   

  ３ クリーンセンター新施設の進捗状況 

   (1) 新焼却施設について 

    ア 進捗状況 

    イ 余熱利用施設・啓発施設設置 

   

１７ 草野 義雄 １ 高齢者が元気に暮らすことができるために 

 (一問一答式)  (1) 超高齢社会に対応するまちづくりというテーマでプロジェクトをすすめ 

    ることについて 

   (2) 宝塚市が中心となって産官学民が一体となった取り組みをすすめること 

    について 

   (3) 宝塚市の高齢化率・高齢者数等、現状のデータについて 

   (4) 高齢者のニーズに合致した生活を提供するために必要な政策課題につい 

    て 

   

  ２ 第５次総合計画後期基本計画について 



   (1) 策定体制について 

   (2) 後期基本計画策定についての市民参画について 

   (3) 後期基本計画策定に向けての重点について 

   (4) 地域計画について 

   

１８ 伊福 義治 １ 学校について 

 (一問一答式)  (1) 災害発生時の鍵の対応は 

   (2) 災害時において学校と市役所の連携が必須だが、訓練は行われているの 

    か 

   (3) 災害時における学校のトイレの問題点は 

   (4) 過小規模校における校区割の問題は 

   

  ２ グラウンドについて 

   (1) 学校のグラウンド整備について 

    ア 今後の方針は 

    イ 日々の整備方針は 

   (2) 売布北グラウンドの改善要望とその対応は 

   

  ３ 接遇について 

   (1) 窓口対応で不公平、不親切、重大な間違いは犯していないか 

   (2) 市職員の接遇における問題点とその対策は 

   (3) 市職員のための接遇マニュアルの整備を 

   

  ４ 経営と会計について 

   (1) 会計上、無駄なコストはどう把握されているのか 

   (2) 経営における会計上の数字の役割は 

   

１９ 伊藤 順一 １ 我が市のＩＣＴ総合戦略について 

 (一問一答式)  

  ２ 市内道路政策とＮＴＮ（株）宝塚製作所跡地利活用及び周辺道路の政策に 

   ついて 

   (1) 市内道路政策について 

   (2) ＮＴＮ（株）宝塚製作所跡地の周辺道路の道路政策について 

   (3) 大型多目的ホールの計画について 

   

  ３ 財政改革について 

   (1) 固定資産台帳作成について 

   (2) 今こそ発生主義・複式簿記の導入準備を 

   (3) 市職員給与削減に対する市長の決断について 

   (4) ふるさと納税・市への寄附金について 

   

  ４ 市民自治への道筋について 

   (1) 市民委員の無作為抽出について 



   (2) 有償ボランティア制度について 

   

２０ 大島 淡紅子 １ 認知症になっても、当たり前に暮らせる宝塚に 

 (一問一答式)  (1) 進行を防ぐための対策は 

   (2) 認知症の方が地域で暮らすための施策は 

   (3) 介護する家族を支える施策は 

   

  ２ 宝塚市の官製ワーキングプアについて 

   (1) 官製ワーキングプアを生み出し続けていることに関する見解は 

   (2) 改善策への取り組みは 

   

  ３ 市の平和主義について 

   (1) 兵庫県合同防災訓練に在日米軍参加となった経緯 

   (2) トライやる・ウィークの受入先として「自衛隊」に依頼することの是非 

   

２１ 寺本 早苗 １ 認知症高齢者支援の充実に向けて 

 (一問一答式)  (1) 認知症の現状について 

   (2) 認知症施策推進５カ年計画に基づく本市の取組状況について 

   (3) 徘徊高齢者の早期発見に向けて 

    ア ＳＯＳネットワークは稼働しているか 

    イ 警察の対策強化に市はどう対応していくか 

   (4) 地域の見守り体制の充実について 

   

  ２ 教育委員会制度の改正を受けて 

   (1) 中川市長の教育理念と教育委員会のあり方について 

   (2) 宝塚市教育委員会のめざすものについて 

   (3) より市民の意見を反映しやすい教育委員会の体制と運営について 

    ア 新教育長・教育委員の選出方法について 

    イ 運営方法について 

   (4) 条例改正などのスケジュールについて 

   

  ３ 宝塚ガーデンフィールズ跡地利活用について 

   (1) 基本設計に市民の声をどう生かしていくのか 

   (2) 芸術文化の発信拠点に 

   (3) 市民ホール建設の要望について 

   

２２ 江原 和明 １ 福祉サービスの充実について 

 (一問一答式)  (1) 家事援助サービスのワンコイン制度の創設について 

      愛知県長久手市の事例より 

   (2) 福祉車両の貸出サービスについて 

      岐阜県美濃市の事例より、車いす対応の福祉車両無料貸し出し制度の 

     創設について 

   (3) 寝具・洗濯乾燥サービス事業の創設について 



   

  ２ 住宅改造助成制度について 

   (1) 償還払い方式から受領委任払い方式への改善について 

    ア 高齢者の場合：特別型、一般型、増改築型、介護保険制度住宅改修 

    イ 障がい者の場合：特別型、一般型、増改築型、障害福祉制度住宅改修 

   

  ３ 宝塚市立病院について 

   (1) 収支改善に向けた診療科ごとの分析について 

   (2) 診療報酬加算点を得るための取り組みについて 

   (3) 事務局職員の専門化の必要性について 

   (4) 投資をして収益を上げる方向性について 

   

  ４ 宝塚市公正な職務執行の確保に関する条例について（口利き防止条例） 

  (1) 運用状況の説明について 

   

  ５ 市民の声から 

   (1) 宝塚市「安心メール」の現状と課題について 

   (2) 介護施設入所者の薬剤確保について 

    ア 医師会では、１カ月以上の投薬処方箋は発行しない現状で、１カ月以 

     上の入所者の薬剤確保について 

    イ 介護施設での健康保険証の取り扱いについて 

   (3) 緊急通報システムのデジタル化対応について 
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